



DEPOSITO LEGAL

El Salmantino

IMPRESA DE
El Salmantino
IMPRESIONES DE LUJO.
Trabajos comerciales.

Imprenta, Redacción y Administración
PLAZUELA DE SAN ISIDRO

Teléfono número 17.
Apartado número 40.

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO DE LA TARDE

AÑO X.—NÚM. 2.295

Miércoles, 13 de Febrero de 1918

No se devuelven los originales.

Interrogaciones

Dice el señor Bullón que su obra en el futuro Parlamento será la ya emprendida en legislaturas anteriores. ¿Podrán hacer la misma declaración todos los que como él aspiran a la reelección? ¿Piensa el señor Pérez Oliva continuar en la misma pasividad que hasta ahora ante los problemas agrarios que se plantean? ¿Discutióse un día en el Parlamento sobre el establecimiento de un depósito franco en Barcelona y el señor Matorrío levantó su voz de protesta en la alta cámara. ¿Qué hizo, entre tanto el señor Oliva? ¿Permaneció en la comisión de Presupuestos y deberes de partido, para él lo primero, le impedían salir a la defensa de sus representados. En las declaraciones de ahora a un reporter de *El Adelanto*, pone especial empeño en hacer constar su incondicional adhesión a la política del señor conde de Romanones: no es peren pues los agricultores que sean preferidos sus intereses si alguna vez vuelven a estar en pugna con el programa del jefe.

En las diversas ocasiones en que los productos agrícolas fueron sometidos a una tasa injusta, ¿cuál fue la actuación del diputado por Salamanca? Vieron los agricultores que mientras todo cuanto ellos necesitaban adquirir, precios exorbitantes y al trigo se le marcaba un límite, el Gobierno gastaba sumas fabulosas para adquirirlo de fuera, ¿propuso alguna vez el señor Oliva que esas cantidades sirvieran para remunerar al productor y beneficiar al consumidor?

El problema de las lentejas que tiene pendiente la Liga de Agricultores de la provincia y que significa el primer paso hacia la liberación del agricultor de las manos del usurero y el acaparador, ¿qué soluciones ha merecido para el diputado? ¿Sabía muy bien el señor vizconde de Eza que el consumo nacional no alcanza con mucho a la cantidad producida y no tuvo inconveniente en autorizar la exportación, ¿por qué al paso que salieron algunas de la provincia, los de la Liga—que fué quien primero obtuvo el permiso—no pudieron sacarse?

¿Quien ante todo y sobre todo tiene que estar sometido a una política tan caracterizada en todos los aspectos—que de nada valen subterfugios cuando está en la conciencia de todos cuales son sus orientaciones—pensamos nosotros que no es el más capacitado para emprender el problema de reconstrucción nacional, aprovechando las fuerzas propias y dando al traste con este vivir de precario a que venimos acostumbrados.

Debe el agricultor procurar tener la garantía de que quien aspire a ser mandatario de sus intereses, sabrá luchar contra el abandono en que ha sido tenido cuanto con la agricultura ha hecho relación y quites, por más que lo pretendan, no han de poder quitarse de encima los pecados de la vieja política del turno, nunca prestarán a las cosas del campo, aquella atención que solo tuvieron para la *Gaceta* y el *Presupuesto*.

J. Polo y Polo.

Carta abierta

Escuernavacas, Febrero de 1918.
Señor don José Claridaz.

Muy señor mío: Me alegraré que al recibir de estas cortas líneas, se encuentre usted con la más cabal salud que yo para mi deseo. La mía es buena a Dios gracias, y eso que oigo que llaman del riuveo no ha podido ser peor.

Pero, en fin, aquí estamos ya contando un vector, la mi Grigoria y el mi cado Alfonso Chaparro, que en gloria está.

Antes de escomenzar quería decirte que con tu permiso voy a apear la *tratación*, que por algo *semos* de tal palo tal *estilla*, *aonde* verás a Patricio Rigüelta *rigolviéndolo* tío, como sabe la gente de letra *dende* don Amuno a don *Todoro*, que ya no *pué* ser más. Solo que ahora me he *güetto* charro. A Fernando Yscar lo llamo ya de tu. Rojas me llama él, y con *Penilla* tengo *conocencia* por *mor* de los cantares que saca de la su cabeza. Me lo sé de *corrio* el *Dialeuto* de La Mano, y los *muelos* de don *Damás*.

Don Aloy Bullón, el que va *pa* *ministro*, me trata como si *juera* de Linares, y el *Alanto* sin *agrar* a *dengu* no de los presentes, creo que *te atolera*.

Con que ya ves si estoy *enterao* del *andancio* que anda *al respetue* de la *elicion*.

Saberás como hemos *sabto* que hay *hule*, lo cual que en esta tierra de la *sonrisa*, *alicuenta* que es *arope* de puro lo que gusta.

Y es que los *charros* *semos* *astina*. *Paicemos* tontos y es *na* mas que estamos *encamaos* como las *rabonas* *mu corrias*, que las *estás* pisando el pelo y ellas *achantás* *oservándolo* tío y *asperando* quien *trunfa*, como *trunfo* tu padre, que en *tá* se *ricuerda*, porque llevas *la mesma* ruta.

Dile a *Estidro* que he *sabto* por un *causal* que de *tío* *tié* la culpa *Remanones*.

¡Repñales que tío esel! Dicen que anda tras de la guerra—Dios nos *alibre*—como los *moscardones* de verano *alreor* de los *sombros*, que le *zumba* la *pandereta*, y como no lo *allicorren* *cualsquiera* *abrigua* el *enriedo* en que nos meten.

Creo que se pierde de vista como los *arriángelos* cuando *bruntan* los *nublaos* y que anda *arrecadando* *destritos* como los *acaparaores* *lantejas*, *pa* tener *mayoria* de *deputaos* en el *concejo*, *manque* sean *envernizos*.

A ver si se *encanija*, que es lo que hace *falta*. Por tí ya veo que no queda y *sigún* tengo *entendido*, *estás* *escribo*.

Te contaré lo que *s' oye*. Mi *compadre* Blas, *dijo*, dice que estas *eliciones* son *mu* *enrevestás*. Que el Gobierno está por la *guena* y que ya se *ha metto* con los *gobernaores* que andaban *con toas* sus *juerzas* haciendo *rir* a los *candidatos* que tienen *iltribia*. Pero que *nostante* hay que tener *pestaña* con la *urnia* y no *envarise*.

Que el otro día un *apernaor* le *dijo*, dice, que *Remanones* era *del clero* y que si no se *tuerece* el *pie* a esta *fechas* era *mellitar* de *tropa*; que es un *charro* *ligrimo* que se le *cae* el *queso* y *q' eso* de la *Entente* no es más que un *tentempié* y que fué y le *contestó* que *imagras!*

Que estaba por tí, *manque* no te *conociera*, *na* más que porque eras *nurtal* *pa* la *patria*; *labraor* en *tá* más *humilde* que el señor *Basilio* *pa* la *agropecuaria* y *aluego* *católico* *romano*, que no es lo *mesmo* que *arromano*.

Tóo esto lo *dijo* Blas, y cuando él lo *dijo*, *punto* *reondo*.

Saberás *tamién* como andan *coplas*, y que una te la *mando* *ajunta*:

Quando te encuentres *malito* y tienes la *cama* *dura*, *Siquiera* *pa* *consolate* *Hay* que *cambar* de *postura*.

Con que mira, si *quíes* que *vaiga*, *voy* *alistante* con la *ceula* *presonal*, y eso que tengo la *yegua* con *asparabanes* y *saltá* la *baticola* *ende* que *s' agueró* el 29.

La mi *parenta* dice que es *macotera*, y que ahora que viene la *rinovación* es cuando los *hombres* han de ser *valientes* *palo* que sea *menester*, que no *paice* sino que no *semos* *naide*, y que si las *mujeres* *tuvieran* *voto* como las de *Angalatera* ya *habieran* *dao* el *metín* y *arrancao* el *moño* a más de *cuatro* *socias*, y que tiene *gan* de *agomitar* *tóo* lo que *tié* *drento*.

Con que a ver si no *arreculas*, y tu *dirás*. *Expertes* a don *Evasio* y *apreta* en *Machacon*.

Tu *amigo* y *eletor* que te *quiere* y que lo es *Patricio Rigüelta*.

Pordata.—Mándame *tenrancuatro* *medallas* *elitorales* *pa* *repartirlas* con las *candaeatras*, y *avísame* a *güetta* *correo*, por si no *recibes* *esta*, *mandarte* *otra* *por* el *mesmo* *conduto*. Vale.

Recordamos a los amigos del candidato don José María Lamamié de Clairac y a cuantos apoyan su candidatura, que el Centro electoral se halla establecido en el Circulo Tradicionalista, Plaza Mayor, en donde estará el candidato todas las noches de nueve y media a doce.

MEDALLAS ELECTORALES

ANVERSO

Los católicos salmantinos que voten a don José María Lamamié de Clairac, tendrán la certeza de que su sufragio servirá para luchar por los ideales católicos. El señor Clairac, defendió siempre la buena causa.

REVERSO

Los electores de don Isidro Pérez Oliva deben saber que sus votos servirán para que su representante opere a la promulgación de leyes anticatólicas. El señor Pérez votó la ley del candado.

NUESTRO SERVICIO

Conferencia telegráfica.

Los excesos de los contrabandistas.—Expectación por el Consejo de hoy.—Discrepancias entre los ministros?

Se resuelve la huelga de Huelva.—Los candidatos jaimistas en Cataluña.

El vapor "Ceferino" torpedeado.

La guerra europea.

SIN NOTICIAS DE RUMANIA

Madrid, 13 (5,10).

Noticias de Madrid.

Quejas comentadas.

En los círculos políticos se comentó anoche muchísimo la queja exteriorizada por el jefe del Gobierno en conversación con los periodistas, contra los explotadores que juegan con la vida de los marineros haciendo servir los buques mercantes para el contrabando.

También confirmó el marqués de Alhucemas, que un vecino de Pasajes ha declarado que el "Giraldano" tocó nunca en aquel puerto y que cuando fué echado a pique, navegaba por la costa francesa.

El Carnaval.

Terminó el carnaval ayer sin incidentes, habiendo alguna mayor animación que el día precedente. En la Castellana se vieron varias carrozas y bastantes máscaras.

Sobre el consejo de hoy.

Durante la noche y en las primeras horas de la madrugada han girado los comentarios acerca del consejo de ministros que ha de celebrarse hoy en la presidencia.

Algunas personas de las que suelen estar bien informadas, aseguran saber que el Consejo tendría importancia excepcional, no solo por lo que afecta a los asuntos internacionales, últimamente agravados, sino además por existir profundas diferencias entre los ministros por motivos electorales.

Dícese que algunos ministros se lanzarán contra los dos consejeros regionalistas, a causa de la oficina de propaganda regionalista que se ha montado en Madrid y las notas oficiosas que por dicha oficina se publican.

Se considera por varios ministros como una intromisión intolerable e injustificada el funcionamiento de dicha oficina.

Con esto, que cada vez se acentúa más, se da por seguro que el Consejo puede ofrecer sorpresas.

Otro barco español torpedeado.

El "Ceferino", hundido.

Por noticias extraoficiales se ha sabido en esta Corte que han llegado al puerto de la Estaca, en la isla de Hierro (Canarias) treinta y siete marineros, naufragos del vapor "Ceferino", de la matrícula de Barcelona.

Dicho barco, según declaran los que le tripulaban, fué torpedeado por un submarino alemán a quinientas millas del puerto de Orsilla.

El "Ceferino", según los naufragos, llevaba cargamento de sal para la colonia inglesa de Lenay y carga general para Manila.

Los naufragos recogidos, al ser torpedeado el buque, se refugiaron en dos botes, que fueron convoya-

dos por el sumergible hasta el mismo puerto.

La noticia ha producido mucha sensación en Madrid, sobre todo por estar aún pendientes las reclamaciones por anteriores torpedeamientos.

Créese que este asunto será uno de los que ocupen la atención de los ministros en el Consejo de esta tarde.

Provincias.

Huelga resuelta.

HUELVA.—Ha tenido solución satisfactoria, merced a las gestiones de las autoridades, la huelga de obreros mineros de la mina Taxis.

Las condiciones aceptadas por ambas partes han sido las siguientes:

Primera, el aumento, mientras dure la guerra, de dos reales en el salario de los obreros varones adultos y de un real a las mujeres y a los niños, ambos a contar desde 1.º de Enero del año actual.

Segunda, que la Cooperativa continúe funcionando como antes de mil novecientos diecisiete.

Tercera, la compañía propietaria contribuirá con su ayuda metálica a que el aceite y el tocino continúen vendiéndose a los precios actuales.

Y cuarta, la baja en el precio del pan y otras mejoras.

Candidatura jaimista en Barcelona.

BARCELONA.—La Junta regional jaimista de Cataluña se ha reunido para acordar los candidatos que han de luchar en los distritos del principado en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Han sido designados hasta ahora los siguientes:

Por Barcelona, don Narciso Batlle, en combinación con la Liga regionalista.

Por Tarragona, don Mariano Bordas.

Por Gerona, don Dalmacio Iglesias García.

Por Olot, don Pedro Llosas.

Por Vich, don Bartolomé Frías.

Mañana se celebrará una asamblea en el Circulo Legitimista para la presentación de estos candidatos.

De la guerra.

Sin noticias.

LONDRES.—No se tienen noticias de Rumania, desde que expiró el plazo ofrecido por Mackausen.

Ignórase si el señor Averescu, logró constituir Gobierno.

No se sabe que el rey Fernando haya abandonado Tarry.

Cambio de telegramas.

ESTOCOLMO.—El emperador Guillermo al recibir la noticia de que los delegados rusos daban por terminado el estado de guerra, tele-

grafió a Hindenburg, felicitándole a él y al ejército, por este resultado se ha debido a sus aplastantes victorias.

Después se cambiaron telegramas de felicitación entre el Kaiser, el emperador Carlos de Austria, el rey Fernando de Bulgaria y el sultán de Turquía, Mahomet V.

También telegrafiaron el canciller Herlling y el ministro Kutmann.

Delgado Barreto.

Cantares

Con, de, en, por, sin, sobre, tras las elecciones.

A la puerta de un colegio me puse a considerar lo pura que es la pureza del sufragio universal.

En otros tiempos mejores que se ha tragado la tierra fué oliva signo de paz y ahora es símbolo de guerra.

Un diputado que fué dijo a un candidato de hoy: «El buen soldado ¡pardiez! muere al pie de su cañón.»

Conozco yo a un diputado (que aspira a la reelección) que en un papel de cigarro puede escribir su gestión y le sobra todo un lado.

Y aun así y todo así y no forman sus peroraciones. ¡No! Fuera exageraciones, que dijo: «yo me resino si pa mi no hay concesiones.»

Porque un periódico puso que a una Escuela, el de Sequeros subvencionó... puso peros Oliva y le llamó intruso siendo él de los cuneros.

Pérez fué quien *sincuras* repartió a sus amiguitos. ¿Supo acaso que *sin curas* no se ganan los distritos en esta legislatura?

En lo del «clero rural» se *abstuvo* Pérez Oliva, y... ¡como era natural! recibe hoy la *repulsiva*, justicia pura y cabal.

Hoy que tan en boga están las llamadas «negras listas», los pueblos que votos dan en ellas colocarán a todos los olivistas.

Clairac, Oliva, Francisco y don Miguel de Unamuno, se disputan uno a uno el *acta* de Salamanca, no se gastará una *blanca* pero se armará un *gran cisco*.

Y acabo. Punto final para marcharme a la cama... se ha consumido la sal si hoy ha salido esto mal mañana... será mañana.

13-11-1918.

Cantarín.

Las subsistencias

La *Gaceta* de ayer publica una circular de la Comisaria general de Abastecimientos, disponiendo se abra en los Gobiernos civiles, una información por el plazo de ocho días, con objeto de que puedan acudir a la misma, tanto productores como consumidores, exponiendo lo que estimen conveniente respecto al precio a que deben ser tasadas las substancias alimenticias y primeras materias.

Las horas hábiles para dicha información serán de las diez a las trece y de las dieciséis a las diecinueve, todos los días en las oficinas de este Gobierno civil.

De elecciones.

Con fecha ocho del corriente se ha dirigido por el ministerio de la Gobernación, una Real orden a los gobernadores, para que la hagan pública en los *Boletines Oficiales*.

Por el interés que ofrece reproducción su parte dispositiva que dice lo siguiente:

1.º Para la más fiel observancia del artículo 47 de la Ley electoral, los administradores de Correos de las respectivas cabezas de distrito, publicarán en el *Boletín Oficial* ocho días antes del señalado para la elección, nota exacta de las estafetas o carterías únicas en que por haber sido previamente habilitadas, puedan recibirse y certificarse los pliegos electorales, indicando con toda claridad y por su orden correlativo cuáles son las que guardan más proximidad al lugar del colegio respectivo.

2.º Los encargados de dichas estafetas harán constar en los sobres lo que consideren oportuno para el mejor esclarecimiento de los términos o circunstancias en que el servicio se realice, precisando el día y hora en que se hece la entrega, sellando el sobre en forma que el sello se perciba con claridad y no olvidando que la entrega de dichos pliegos en la Administración de Correos habilitada al efecto, deberá hacerla el presidente de la Mesa, los interventores nombrados por los candidatos, o en su defecto por los adjuntos, por lo que el funcionario de Correos en caso de considerarlo necesario podrá asegurarse de la personalidad de los que presenten los pliegos por medio de las credenciales correspondientes a sus cargos.

Los señores electores de la Cámara de Comercio y las personas afectas a esta Corporación, pueden suscribir el empréstito de la misma hasta fin del mes actual, en la Secretaría de aquella entidad, Plaza de San Julián, en los establecimientos bancarios de Salamanca o por los corredores de comercio de la plaza.

Las cédulas hipotecarias son de 100 pesetas y el interés de las mismas el 4'50 por 100.

Diferencias de trato

Telegrafian de [Vigo, que dos buques-patrolas franceses que estaban en aquel puerto desde el 30 de Enero, al salir ahora al mar, se encontraron con un submarino que echó a pique a uno de ellos.

El incidente, aparte el interés que pueda ofrecer la lucha, pone de relieve cuán injusto es el proceder nuestro con los submarinos, porque presenta frente a un mismo puerto y en lucha encarnizada al submarino, proscrito de nuestros puertos, y al buque especializado en su persecución, bautizado con el nombre de buque-patrulla.

El submarino aguardaba fuera porque tiene prohibida la entrada; el buque-patrulla descansaba de sus correrías, perfectamente abrigado y defendido en el puerto.

Al submarino no se le consiente ni unas horas de estancia, ni aun por razón de arribada forzosa; al enemigo del submarino se le da albergue por muchos días.

¿No es irritante esta diferencia? No solo es irritante, sino humillante en alto grado, pero no para Alemania que tiene la gallardía de demostrar que no ha menester nuestros puertos para echar a pique a sus enemigos a la vista de ellos; es humillante para nosotros que no hemos dispuesto las cosas de nuestra casa según nuestro sentir y nuestra conveniencia, sino según órdenes recibidas en Inglaterra.

Somos un país soberano sujeto a la tutela del látigo inglés.

Eran dos los buques-patrolas, perfectamente armados y perfectamente descansados sus tripulantes; era uno sólo el submarino, armado con cañones y con torpedos, cansada su tripulación del constante trajín en el mar, sin hallar refugio, por fuertes que sean los temporales, hasta que regresen a su base; pudo hacer uso de los torpedos, pero quiso tener la gallardía de combatir a cañonazos, y se batió como pudiera hacerlo un cañonero de poca altura de borda, y derrotó al enemigo, echando a pique uno de los patrullas y obligando al otro a refugiarse nuevamente en el puerto.

Se ha tratado al submarino duramente, aún en España, por aliados y aliados: es el buque pirata, el buque artero en sus ataques, que hiera

CONFERENCIAS TELEFONICAS

De nuestro Corresponsal señor Delgado Barreto

Se piden detalles del "Ceferino".--Relatos de los periódicos.--¿Autoridades secuestradas?--Aumenta la expectación por el Consejo.--Explosión de petardos en Barcelona.--Hundimiento de un Barco italiano.

LA GUERRA EUROPEA PARTES OFICIALES

Madrid 13 (15)

Noticias de Madrid

Hablando con el Presidente.

El jefe del Gobierno, recibió hoy como de costumbre a los periodistas, conversando un buen rato.

Dijo, que con motivo de haberse celebrado hoy capilla pública en Palacio, no había ido a despachar con el rey, hasta las doce y cuarto.

A esa hora visitó el regío alcázar informando a don Alfonso de las noticias más importantes sobre política y de las recibidas de provincias y del extranjero.

Respecto al orden público, manifestó el Presidente que reina tranquilidad en toda España, incluso en Barcelona.

Sobre el torpedeamiento del "Ceferino".

Afirmó también el marqués de Alhucemas, que había pedido datos oficiales acerca del torpedeamiento del vapor español "Ceferino" en aguas próximas a Canarias.

He interesado que se le envíen cuanto antes, por si procediera y fuera posible tratar el asunto en el consejo de ministros que ha de celebrarse esta tarde.

Información sin confirmar.

Habló luego de una información que publica *El Imparcial* relativa a que el comandante de un submarino alemán cogió en rehenes a dos autoridades españolas de la isla de Hierro mientras no entregasen a dos compatriotas suyos que estaban allí internados.

El señor García Prieto no ha recibido confirmación de esa información, de cuya exactitud no puede anticipar nada.

¿Broma de carnaval?

Sabe el Presidente, según dijo, que el periódico *La Epoca*, ha asegurado que en el último Consejo estuvo a punto de producirse la crisis por querer dimitir el marqués de Alhucemas, con motivo de las cuestiones internacionales.

El señor García Prieto lo desmiente, negando que haya motivo alguno para tal información que debe ser una broma de Carnaval.

En Gobernación.

El señor Bahamonde recibió también a los periodistas, participando que no tenía noticias de interés que comunicar.

Añadió, que reina tranquilidad en toda España, singularmente en Barcelona.

Tratando del torpedeamiento del "Ceferino", dijo el vizconde de Matamala, que se han exagerado mucho por la prensa ciertos detalles.

Negó que haya habido heridos por los petardos que explotaron ayer en Barcelona.

Uno de éstos hizo explosión sobre los rails del tranvía, produciendo alarma.

Detalles del torpedeamiento.

Nuevas noticias recibidas de Tenerife comunican otros detalles del torpedeamiento del "Ceferino".

El submarino alemán que echó a pique a este barco es el mismo que torpedeó hace pocos días al "Sebastián".

Ocurrió el torpedeamiento a cincuenta millas al sur de la isla de Hierro.

El comandante del submarino hizo señales para que se detuviera y mandó a dos oficiales que se dirigieran a bordo y examinaran la documentación.

El cargamento en virtud de la inspección hecha, fué declarado contrabando.

El capitán del "Ceferino", protestó de esta declaración, pero el comandante del submarino, no hizo caso y mandó que los tripulantes del barco ocuparan los botes, pues iba a volar aquel.

Momentos después estaban acomodados en los botes, los treinta y siete tripulantes y los alemanes colocaron varias bombas, volando el buque, que se hundió rápidamente.

El submarino acompañó a los botes hasta que tocaron tierra.

Las autoridades marítimas de Tenerife, mandaron a la isla de Hierro, al cañonero "Laya", para que recogiera a la tripulación del "Ceferino" y a la trasladara a la capital.

Información de "El Imparcial".

El Imparcial de esta mañana, publica una extensa información del torpedeamiento del "Ceferino".

Agrega a las anteriores noticias, la de que los naufragos han desembarcado en el puerto de Orsilla.

Dice también que el comandante del submarino y otro oficial pidieron a las autoridades españolas la entrega de dos compatriotas suyos que habían sido internados recientemente.

Dieron los nombres, apellidos y señas de éstos, pero por más averiguaciones que se hicieron no pudieron ser hallados, comunicándose que las personas por quienes se preguntaba no estaban allí.

Entonces el comandante del sumergible invitó al alcalde y a otra autoridad a pasar al buque de guerra germano, en el cual estuvieron detenidos sin permitirles salir hasta que de Tenerife se recibieron noticias de que los dos individuos por quienes se preguntaba estaban en la capital canaria.

Luego que hubieron libertado a los dos españoles, el submarino desapareció nuevamente.

El Consejo de hoy.

Continúa en aumento de expectación por el Consejo de ministros de esta tarde.

En él, según informes, al parecer oficiales, se tratará de asuntos internacionales, con preferencia de los torpedeamientos de los vapores "Giraldá" y "Duque de Génova".

El ministro de Marina informará a sus compañeros de todas las comunicaciones oficiales que ha recibido y el consejo lo estudiará detenida y escrupulosamente y si a ello hubiera lugar redactará la nota que ha de enviarse al Gobierno alemán, reclamando satisfacción e indemnización.

Se añade que en la nota se señalará un plazo para la contestación.

Provincias.

Explosión de un petardo.

BARCELONA.—Ante la casa número ochenta y nueve del paseo de Gracia, hizo explosión un petardo, causando algunos destrozos en el portal y en la escalera.

Un vidrio roto fué a caer sobre la señora de Puig, la cual resultó ligeramente lesionada.

Además sufrió un síncope que le duró largo rato.

Las exportaciones de carbón.

PALMA.—Las autoridades han descubierto que la Sociedad Mallorquina del gas de esta capital, enviaba carbón a la península y acaso a Francia clandestinamente.

Por de pronto consta ya oficialmente que iba carbón a Barcelona consignando en el conocimiento que el envío era de lignita.

Como ha habido varias expediciones de lignita para Francia e Italia, se confirma la sospecha de que se ha exportado carbón.

La noticia ha producido verdadera indignación.

De la guerra.

Partes oficiales.

Coinciden todos los recibidos esta madrugada en afirmar la carencia absoluta de acontecimientos militares interesantes en los frentes de combate.

Como en días anteriores la actividad de los diferentes ejércitos de beligerantes, se limitó a luchas de patrullas, duelos de artillería y luchas de aviación.

La paz.

LONDRES.—Continúan los comentarios de los periódicos, acerca de la terminación del estado de guerra entre Rusia y los Centrales.

Coinciden todos en asegurar que a Alemania y sus aliadas les quedan varios cuerpos de ejércitos libres, para poder transportarlos a otros frentes de combates.

Insisten en asegurar la proximidad de una ofensiva en el frente occidental en la que tomarán parte las mejores y más escogidas fuerzas de los imperios centrales.

Excitan al Gobierno inglés a prevaverse contra ella, por las funestas consecuencias que en estos momentos pudiera acarrear la ruptura del frente de combate.

Buque italiano hundido.

SANTANDER.—Se ha recibido en esta capital un despacho del vapor "Emilia", de esta matrícula, comunicando que ha recogido en la ruta de América, a cincuenta y ocho naufragos del vapor italiano "Atlante", hundido en aquellas aguas por un sumergible alemán.

El "Emilia" hizo escala en Canarias, únicamente para dejar allí a los naufragos.

Luego continuó sin novedad el viaje.

Ultima hora.

(Extracto de nuestra última conferencia.)

Madrid 13 (17).

De Madrid.

El ministro de Hacienda ha manifestado que esta tarde llevaría al Consejo un proyecto de decreto, obligando a los navieros a que hagan el seguro marítimo de las tripulaciones.

Hasta ahora podían o no acogerse a las disposiciones sobre el seguro marítimo, pero habiéndose demostrado la necesidad de éste, el señor Ventosa quiere hacerlo obligatorio.

Si el proyecto se aprueba se facilitará a la prensa una amplia nota.

A las once de la mañana hubo en Palacio Capilla pública con motivo de la festividad del día.

Revisió el acto la solemnidad acostumbrada.

Asistieron los Reyes y demás personas reales, altos palatinos y numeroso público.

Ofició el Obispo de Sión.

Noticias de provincias

EL FERROL.—Ha quedado resuelto el conflicto del carbón.

Han llegado muchas toneladas

en el vapor "Galicia", que fondeó ayer, procedente de Gijón.

—Han sido muy comentadas las gestiones realizadas por los regionalistas para la adquisición de un diario local.

El propietario pide por el periódico 70.000 duros.

Caso de que se llegue a un acuerdo se emitirán acciones.

De la guerra.

PARIS.—La Prensa se ocupa del tratado de paz entre los centrales y Ucrania.

Dice que por concederse a este nuevo Estado territorios que pertenecieron a Polonia y cuyos habitantes en su casi totalidad polacos, el Consejo de Regencia de Polonia ha dirigido una protesta a los gobiernos de Austria, Alemania, Bulgaria y Ucrania, pidiendo rectificación de las fronteras.

ESTOCOLMO.—Adviértese en Suecia un creciente movimiento intervencionista en los asuntos de Finlandia, con motivo de las luchas que reinan en aquel país.

El Gobierno trata de conciliar las opuestas tendencias que existen en Finlandia.

En varias ciudades suecas ha habido mítines pidiendo la intervención.

RIO JANEIRO.—El ministro de Negocios Extranjeros ha acordado publicar en un libro las pastorales de los obispos del Brasil, con motivo de la intervención de este Estado en la guerra.

Desea el señor Nilo Peçanha que sea conocido en todo el mundo el patriotismo de los obispos brasileños.

Bolsa de Madrid.

Cotización del día.

4% perpetuo interior... 76,75

5% amortizable... 00,00

Banco de España... 511,00

Tabacalera... 290,00

Francos... 72,55

Libras... 19,72

DELGADO BARRETO.

LOS TRADICIONALISTAS

La velada de anoche

Anoche se celebró en el teatro Britón, la segunda de las veladas organizadas por el Círculo Tradicionalista, que resultó como la anterior en extremo agradabilísima.

La sala del Teatro, estaba completamente llena de un público distinguido. Se representó en primer lugar, el graciosísimo entremés de los hermanos Quintero, titulado "Solicito en el mundo", que fué interpretado de manera admirable, por la bella señorita María Moreno y el señor Marín.

A los dos, se les prodigaron grandes aplausos.

Los hermanos Moreno, se encargaron después de hacer pasar un gran rato con la entretenida pantomima de la que son autores "El proceso de un sordo-mudo". El público no cesó de reír ni un sólo instante.

Se les tributó una ovación estruendosa.

Se puso fin a tan simpática velada representándose la chispeante comedia en dos actos de los señores Carrion y Vital Aza, titulada "El oso muerto".

Las señoritas de Moreno, Palencia y Mangas, estuvieron sencillamente colosales en sus respectivos papeles. Se les aplaudió con mucho entusiasmo.

Los señores Tavera, Arce, Alonso, Martín y Hernández muy bien en los suvos.

El público salió satisfechísimo de la velada.

Ahora sólo nos resta enviar nuestra cordial enhorabuena, a la Junta directiva por la organización de estas veladas que ha constituido la nota más simpática de las fiestas de Carnaval.

El empréstito de la Cámara

Nuevos suscriptores.

En el día de hoy se han suscripto las siguientes obligaciones:

Don Luis Maeso, dos; don Luciano Vicente Torres, dos; don Julio Ibañez, cinco; don Samuel Estefanía, cinco; Hijos de Mariano López, una; don Cristino Romero, dos; don Ricardo González, cinco; don Fernando S. Angoso, una; don Antonio García dos.

Total 25 obligaciones, con 2.500 pesetas.

Continúa abierta la suscripción hasta el día 28 del corriente, en la secretaría de la Cámara.

Automovilistas.

Acaban de recibir los señores Bomati y Maldonado un hermoso chasis

HISPANO-SUIZA, 16 H P,

nuevo modelo. Pueden verlo, ZAMORA, 57 Y 59.

BANCA - CAMBIO

Hijo de Florencio Rodríguez Vega

Casa fundada en 1850. SALAMANCA Plaza Mayor, núm. 35.

Cuentas corrientes. Esta Casa abona en las Cuentas corrientes a la vista, el 2 1/2 por 100 anual. A plazo, intereses convencionales. Compra y venta (en el día) de toda clase de Valores del Estado. Facilita giros sobre todas las plazas de España, Francia y República Argentina. Compra y venta de monedas y billetes de todas las Naciones. Descuento de Letras y cupones. d-in.

La anomalía actual

no impide que el público pueda admirar en nuestros Almacenes un enorme surtido en artículos para la temporada.

En lanería, nuestras extensas colecciones en sargas, ottoman, gordinas, satenes y especialidades en pañetes ULTIMA MODA para vestidos y abrigos, nos acreditan de buen gusto y económicos, por sus precios, varras, terlices, cuties y vichys.

Mantas de viaje, mantones, bufandas y mantas de cama; velos, stores, visillos cortinas, tapices, alfombras y edredones; depósito de artículos de punto.

Camisería, cuellos, puños, tirantes y corbatería. Paquetería, adornos, bisutería, perfumería y corsés. Últimas novedades en cuellos y talmas de piel.

Grandes Almacenes al por mayor y menor de Pérez y Paradinas.

Plaza del Mercado, 38, Salamanca. Fabricantes en Barcelona; Almacenes en Madrid, Córdoba, Barcelona y Salamanca.

Crónicas de la guerra

El bloqueo submarino.

Los yanquis están desesperados por el reciente hundimiento del "Tuscania", y como les toca de cerca, quieren demostrar técnicamente con cifras y estadísticas las enormes dificultades de trasladar a Europa las fuerzas necesarias para coadyuvar con los ejércitos aliados a la contención de los esfuerzos que realicen las huestes de los imperios Centrales. La cuestión del tonelaje para el transporte es la que preocupa hondamente al Gobierno, a los diputados y al pueblo entero de Estados Unidos.

Pronto habrá en la Cámara de Washington una sesión secreta en la que el ministro de Marina norteamericano, dará cuenta de los elementos con que se cuentan para la indicada finalidad y de la forma en que ha de efectuarse el mencionado servicio. Según las estadísticas en cuestión, empeñadas como se ve en obstaculizar el envío de tropas, para cada hombre que se transporte a Francia se necesitan nada menos que cinco toneladas, de modo que para remesar el millón y medio de soldados, ofrecido a los aliados por los estadistas yanquis, se precisarán embarcaciones que desplacen como mínimo un total de 7.500.000 toneladas.

Calcúlese si el hundimiento de cada transporte, no producirá sensación enorme en los Estados Unidos, sabiendo como saben, y conociendo como conocen, la audacia y el valor de los submarinos teutones. También los ingleses conocen muy sobradamente la importancia que el sumergible tiene en esta campaña: el almirante Jellicoe, en un discurso que pronunció el día 8 en Hull, explicó las dificultades que encuentra en esta guerra la marina inglesa y que son debidas a una causa única: el submarino.

Recordó asimismo el ex-jefe de las escuadras británicas, que el peligro del submarino había sido sabidamente previsto en 1911 por el almirante inglés Fisher, al cual nadie quiso creer. Por no haber dado importancia al sumergible, no preparó la Gran Bretaña su poderosa flota para combatir a los submarinos. El almirante Jellicoe dió cuenta a sus compatriotas de muchas maniobras de los submarinos que hacen inútil toda persecución, pues sucede, por ejemplo en el mar de Irlanda, que a causa del alto fondo pueden descender hasta el los sumergibles y permanecer allí en absoluta seguridad, huyendo de la más avizorante sorpresa.

Tampoco, agregó, es posible impedir a los submarinos que salgan de sus bases, porque también hay mucho fondo en los alrededores de la bahía de Heligoland. Pero el almirante británico, para dar alguna nota optimista a su discurso, dijo, sin explicar, ni aclarar, los fundamentos en que basaba su hipótesis, que tiene plena confianza en que hacia mediados de Agosto el peligro de los sumergibles habrá desaparecido en absoluto.

También dijo un día el joven marino inglés, que en menos de siete semanas acabaría Inglaterra con su temible rival, el submarino germano, y pasaron las siete semanas y pasaron siete meses y la predicción, lejos de haberse cumplido, ha fallado, haciéndose más trágica y más intensa cada día la titánica acción de los sumergibles tudescos.

Capitán Franqueza.

El día en la Audiencia

Señalamientos.

Para mañana está señalada en la Sección 2.ª ante el Tribunal del Juro la vista en juicio oral de la causa que por robo y contra Rufino Gil Sánchez, instruyó el Juzgado de Béjar.

Ponente, señor Rueda; fiscal, señor Quintana; defensor, señor Abarca; con el procurador, señor Nieto.

Señalamientos.

Para mañana está señalada en la Sección 2.ª ante el Tribunal del Juro la vista en juicio oral de la causa que por robo y contra Rufino Gil Sánchez, instruyó el Juzgado de Béjar.

Ponente, señor Rueda; fiscal, señor Quintana; defensor, señor Abarca; con el procurador, señor Nieto.

Señalamientos.

Para mañana está señalada en la Sección 2.ª ante el Tribunal del Juro la vista en juicio oral de la causa que por robo y contra Rufino Gil Sánchez, instruyó el Juzgado de Béjar.

Ponente, señor Rueda; fiscal, señor Quintana; defensor, señor Abarca; con el procurador, señor Nieto.

Señalamientos.

Para mañana está señalada en la Sección 2.ª ante el Tribunal del Juro la vista en juicio oral de la causa que por robo y contra Rufino Gil Sánchez, instruyó el Juzgado de Béjar.

Ponente, señor Rueda; fiscal, señor Quintana; defensor, señor Abarca; con el procurador, señor Nieto.

Señalamientos.

Para mañana está señalada en la Sección 2.ª ante el Tribunal del Juro la vista en juicio oral de la causa que por robo y contra Rufino Gil Sánchez, instruyó el Juzgado de Béjar.

Ponente, señor Rueda; fiscal, señor Quintana; defensor, señor Abarca; con el procurador, señor Nieto.

Señalamientos.

Para mañana está señalada en la Sección 2.ª ante el Tribunal del Juro la vista en juicio oral de la causa que por robo y contra Rufino Gil Sánchez, instruyó el Juzgado de Béjar.

Ponente, señor Rueda; fiscal, señor Quintana; defensor, señor Abarca; con el procurador, señor Nieto.

De nuestros corresponsales El Carnaval mirobrigense

Tercecer día. Pocos o más bien ningún año, se han visto los Carnavales tan animados como el presente. Las fondas y casas de huéspedes están atestadas de forasteros y rara es la casa particular que no cuenta también con algún huésped.

cernos de un gusto pésimo y de una intención malísima. En la interpretación se distinguieron las señoritas Gargallo, Ariño y Martelo y el cuadro masculino, también cumplió muy lucidamente con su cometido, oyendo todos muchas y repetidas ovaciones.

DE SOCIEDAD

Los que viajan. Para Zamora, don Luis Hernández. Para Béjar, la señorita Aurora Rodríguez. Para Guijuelo, el joven Tomás Barriento. Para Peñaranda, la señorita Teresa Merás.

Observaciones meteorológicas, hechas en el día de hoy: Barómetro, 701,25 Sol, 22,6. Sombra, 13,0. Mínima, -2,0. Seco, 1,0. Húmedo, 0,0. Viento, N. 1. Cielo despejado. Tiempo bueno.

¡Vaya unos frescos!—Por querer penetrar anoche en el teatro Liceo a viva fuerza careciendo del correspondiente billete, fueron detenidos y conducidos a la Inspección de Vigilancia, dos individuos llamados Saturnino Calama Agero y Miguel Acosta Hernández.

A requerimientos del señor Inspector de Vigilancia, los guardias de Seguridad de servicio ayer tarde en la Plaza Mayor, detuvieron a dos mujeres de vida libre por pasear en coche. Han sido denunciadas al Juzgado.

El Carnaval.—Ayer, aunque por la tarde se vió algún coche, siguió la desanimación y cada vez nos convencemos más y más de que el Carnaval callejero va desapareciendo de una manera definitiva.

Muchos salmantinos recorrieron las calles de Zamora y Toro sin conseguir encontrar la alegría y animación que iban buscando.

A las señoras La Casa M. Heras y Compañía de Madrid, tiene el honor de invitarlas a visitar su exposición de ropa blanca, blusas, matinés y batas, canastillos para recién nacidos y abrigos, vestidos y sombreros para niños y niñas, en el Hotel Comercio, los días 13, 14, y 15, de diez a una y de tres a ocho. 3-2

Emulsión Heredia de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos. Precio del frasco 1,25 pesetas. Por kilos, 6,50 pesetas.

El mejor y más instructivo regalo para los niños son libros de Cuentos de los que hallarán en gran surtido Librería «Cervantes» Dr. Riesco 29.

Subasta Para cumplir lo dispuesto por D.ª Sinfrosina Peña (q. e. p. d.) en su testamento, se venden en pública y extrajudicial subasta, una heredad de tierras de 650 obradas aproximadamente, de las cuales, 175 se hallan en el titulado Monte Alto, con encinaje y casa de labor; 28 aranzadas de majetaje, una alameda de nogrillo de cuatro obradas, cercada, cuatro obradas de prado, una era de desgranar; todo ello radicante en el término de Madrigal de las Altas Torres (Avila) y un crédito de 9.346 pesetas.

Alcohol desnaturalizado, de 90 grados garantizados, marca El León. El mejor para quemar! Solamente en botellas precintadas de un litro, a pesetas 1,25 (sin casco). De venta en Tiendas, Droguerías y Farmacias. Depositario: Justo Bajo Avila, Almacenes de drogas, perfumería, etc., etc. San Justo, número 2. Salamanca.

Dr. Godeardo Peralta Catedrático Profesor de las enfermedades de garganta, nariz y oídos, en la Facultad de Medicina. Consulta, a las once, en Sánchez Ruano, 20, principal. mis y s.

Jerónimo Farré Gamell Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina. Calle de Juan de Mena, 23, 1.º MADRID

Hernias (quebraduras) aun las más antiguas y voluminosas, DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

Piernas artificiales sin tutoriales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con Patente de invención en las principales naciones del mundo. En Salamanca, Hotel Comercio, fijamente los días 3 y 4 de cada uno de estos meses: Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre.

Tres medicamentos precisos.—Píldoras laxantes antiopióticas de Anaya, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—Ungüento Anaya, infalible para curar las grietas en los pechos y toda clase de heridas, aunque procedan de quemaduras.—Píldoras febrífugas de Anaya; imposible que a ellas se resista el paludismo, ya sea calentura diaria, terciana, cuartana, etcétera. Pídanse en droguerías y farmacias.—Depósito en Ciudad Rodrigo: droguería de don Gregorio S. Camisón.

Vacas holandesas. Se venden dos de segundo parto recién paridas, dando mucha leche, tres bonitas novillas que paren para el mes de Abril, y un toro semental de quince meses de preciosa lámina. Vaquería del Calvario camino del Cementerio. Salamanca. 15-a-9.

SARNA el Antisárnico Marti es el ÚNICO que la cura sin BAÑO

¡SUS IMITACIONES son caras, peligrosas y apestatan a letrinal!

Venta: Farmacias, Droguerías y Centros de Específicos de toda España

AGENTES EXCLUSIVOS J. URLACH Y C. A BARCELONA

Se traspasa por defunción de su dueño el acreditado comercio de tejidos de don Santiago Mateo (antiguo de Lobarinas) situado en la plaza del Mercado, núms. 52 y 54. Para informes y condiciones en el mismo los darán amplios.

Venta de dehesa Tendrá lugar en pública y voluntaria subasta, de la dehesa de Aldeagutierrez y Cañedino, de una superficie de trescientas noventa y una hectáreas, con abundantes pastos, terreno de labor, monte de encina, alameda y río, enclavada en el partido judicial y término municipal de Ledesma, y de un prado situado en dicha villa, cuya venta se efectuará junta o por separado el día 14 de Marzo del corriente año, a las once de la mañana, en esta ciudad, en la Notaría del doctor don José Prada, calle de la Rúa, número 48, donde estarán de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de propiedad de las fincas. 15-8-F. y 10-3-M.

Clínica especial de enfermedades de los ojos RICARDO MARIN MÉDICO-OCULISTA procedente del Instituto oftálmico de Madrid Consulta: de diez a una. Pérez Pujol, 4 SALAMANCA

Alcohol desnaturalizado, de 90 grados garantizados, marca El León. El mejor para quemar! Solamente en botellas precintadas de un litro, a pesetas 1,25 (sin casco). De venta en Tiendas, Droguerías y Farmacias. Depositario: Justo Bajo Avila, Almacenes de drogas, perfumería, etc., etc. San Justo, número 2. Salamanca.

Dr. Godeardo Peralta Catedrático Profesor de las enfermedades de garganta, nariz y oídos, en la Facultad de Medicina. Consulta, a las once, en Sánchez Ruano, 20, principal. mis y s.

Gran salchichería al por mayor y menor de Valeriano Fernández CALLE ZAMORA, 52 Salamanca.

Otorece a su distinguida clientela y al público en general los embutidos exquisitos, fabricados en la casa, de carnes escogidísimas y sólo de cerdo, a los siguientes precios: De la nueva fabricación. Pesetas.

Table with 2 columns: Product name and Price. Items include Salchichón extra de lomo, Chorizo cagalar extra, Longaniza fresca, Idem oreada, Idem seca, Chorizo de botes, Farinatos extra, Morcillas extra, Tocino fresco y salado, Lomo adobado, Costillas adobadas, Magro escogido, Lomos frescos, Idem costillas, Espinazos, pernicotes, cabezas, juegos de pies, Idem sueltos; tocino adobado, chicharrones, manteca en rama, Idem derretida.

Añejes. Tocino añejo de gusto superior, jamón añejo escogido, jamón al corte, jamón por piezas, tocino de jamón, pernicotes, Idem paletas, costillas añejas, pernicotes de tocino, espinazos, cabezas, huesos de caña, Idem de puente, Idem de paletas. Todo por mayor. - Todo por menor.

Aviso: Toda persona que quiera comprar, para toda clase de embutidos, jamones y tocino de pura confianza y superior calidad, visiten el comercio de Los Cubanos, Herrero y Compañía, García Barrado, números 13 y 15. Teléfono, 22.

Para Carnaval. Caretas, confetti, serpentinas, guirnaldas, adornos salones, cotillones, paseos, carrozas, Flores naturales. También conviene a revendedores. Exportación, Miguelete, 8, Valencia.

Clinica Odon-tológica de Matias Ludeña. Plaza Mayor, 10 y 11, pral.—Salamanca

Depósito de albarcas de goma y planchas.—Ultramarinos de Rafael Jimeno, Lonja de la Cárcel, Salamanca.

Interesante. Todo aquel que quiera conservarse gordo y sano, coma embutidos de Los Cubanos.

El 606 lo inyecta el médico especialista en enfermedades secretas, don Ramón Acedo, con treinta años de práctica y procedente del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid. Consulta de nueve a una de la mañana y de cuatro a nueve de la noche. Jesús, 7, Salamanca. Habilitado de clases pasivas.

SE ARRIENDA desde 1.º de Mayo la finca de pastos Dehesa de los Arévalos. Informes en la Casa de las Conchas.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID. desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Colchones.—Lana de viru-ta de corcho. Lo mejor y más barato. Un colchón, cama matrimonio, 46 ptas. Uno, cama camera, 24 pesetas. :: Uno, cama catre, 20 pesetas. Los vendo en Serranos, núm. 15.—Juan del R. Reyes.

Valencia. ARTE RELIGIOSO Almadín, 6. Grandes talleres de JOSE M.ª BAYARRI PRIMER ESCULTOR VALENCIANO.—ARTE Y ECONOMIA Premiado por la Real Academia de Bellas Artes de San Carlos y otros institutos análogos. Fundador y Director general de la Escuela Profesional de Arte Religioso Valenciana. Redactor artístico y crítico de Bellas Artes de la importante revista católica ilustrada Rosas y Espinas, de la revista valenciana Bellas Artes y otros periódicos. Casa fundada con todos los adelantos modernos. Imágenes, tronos, andas, altares, etc., etc. Buenas y secas maderas. Manifiestas ventajas económicas encargando las obras a esta casa. Pídanse presupuestos, dibujos, proyectos, etc. Se remiten a vuelta de correo. m José María Bayarri.—Valencia. Almadín, 6. 6

Ultramarinos y Coloniales "LOS CUBANOS" HERRERO Y COMPAÑIA NO CONFUNDIRSE : : : : LOS CUBANOS Rua, 13 y 15 Salamanca.

¿Queréis preservaros de las inclemencias del frío y conservar vuestra salud? Usad los trajes interiores de rica lana sajona. Los mejores reconocidos contra el frío y el reuma. No tienen rival. Chalecos, petos, rodilleras, pantorrilleras, fajas, escarpines, gorros, bresiers. VENTA EXCLUSIVA GRAN CAMISERIA La Tijera de Oro. Doctor Riesco, 8.

UNA GANGA son los retales de bordados que vende la casa JESUS RODRIGUEZ LOPEZ Plaza Mayor, 34 (al lado de Correos)

Banco Mercantil Santander, León, Salamanca, Torrelavega, Reinosa, Llanes y Santoña Capital: pesetas, 6.000.000. Compra y venta de valores.—Cobro de cupones y títulos amortizados.—Cuentas corrientes: a la vista con interés de 2 por 100 anual; Idem a plazo con interés convencional.—Caja de ahorros: imposiciones con interés de 3 por 100 anual.—Descuento de letras al 5 por 100 anual.—Créditos con garantía de valores al 5 por 100 anual.—Anticipos con garantía de mercancías depositadas en los almacenes generales al 5 por 100 anual.—Créditos personales al 5,50 por 100 anual. Depósitos de valores.—Alquiler de cajas de seguridad para particulares. Doctor Riesco, 41.

DE VILLARINO

A la memoria de un alcalde modelo. Es la gloria de los hombres de mérito, algo así como la sombra de los cuerpos iluminados por el sol; es algo inseparable, algo que necesariamente es engendrado por el mérito, como la sombra forzosamente se produce, cuando el sol proyecta su luz. Puede suceder que ligeras nieblas o espesas nubes, tal vez oculten por algún tiempo los rayos del sol; como puede ocurrir que las nieblas de la pasión o del perjuicio oculten también a nuestros ojos el mérito de los hombres que se distinguieron por su talento y actividad, pero tarde o temprano, las nubes desaparecerán, brillará de nuevo el sol y reaparecerán las sombras, brillará el mérito y resplandecerá la fama y la gloria.

Y aquí, en Villarino, sabemos también apreciar y aplaudir con verdadero entusiasmo al que se hace acreedor a esos aplausos. Prueba de ello es el hecho de haberse dedicado hoy al que fué valiente, celoso y trabajador alcalde del pueblo don José Conde Martín, una lápida conmemorativa en la casa que fué su morada.

La lápida fué solemnemente bendecida por el señor cura económico de este pueblo, habiendo precedido antes una solemne misa cantada en sufragio de su alma, con asistencia de otros dos sacerdotes.

Después de la bendición, el secretario del Ayuntamiento, leyó un sentido discurso, recordando los méritos del homenajeado, y al terminar, la viuda del preclaro alcalde obsequió a los asistentes con un refresco.

Asistieron al acto la mayor parte de los habitantes del pueblo y entre otros puedo recordar los siguientes: El dignísimo economo de esta parroquia don Victoriano Fernández y su coadjutor, don Faustino García Herrero, el Ayuntamiento con su alcalde presidente y secretario, el juez municipal, el maestro de la escuela de niños acompañado de estos, y gran número de vecinos, que por ser tantos, no se pueden relacionar.

Todos rendimos con sumo gusto este tributo de admiración al gran alcalde y deseamos que el cumplimiento de este nuestro deber sirva también de lenitivo a la distinguida viuda de Conde doña María Antonia Hernández.

El corresponsal.

Suscripción

Iniciada por nuestro reverendísimo e Ilustrísimo Prelado, para remediar la crisis de las clases necesitadas de esta capital:

Table with 2 columns: Name and Amount. Recaudado en el Palacio Episcopal. PP. Agustinos de Calatrava. 50. Don Mateo Bautista Ramos. 135. Francisco Núñez Izquierdo. 125. El Adelanto. 25.

DE TEATROS

MODERNO A las seis y media de ayer tarde representóse la opereta «El Conde de Luxemburgo», cuyo asunto hemos reprobadado en varias ocasiones por pare-

Sección Religiosa

Santoral.

Día 14, jueves.—Santos Valentín, presbítero; mártir; Antonio, abad; Dionisio, Amonio, Vidal, Antonio, Moisés, Zenón, Apolonio, Cirión, Agatón, mártires; B. Juan B. de la Concepción, fundador.

Cultos.

Catedral.—A las nueve y media misa conventual. Parroquias de la ciudad.—Al obscuro rosario e instrucción catequística. Clerecia.—A las cinco y media de la tarde, rosario y lectura espiritual. Iglesia de San Marcos (P. P. Carmelitas).—Al toque de oraciones rosario.

Capilla de las Esclavas.—A las siete misa. Exposición de Su Divina Majestad durante el día. A las cinco y media de la tarde reserva solemne. Capilla de las Adoratrices.—A las cinco y media de la tarde, exposición, estación, meditación, cánticos y reserva.

Noticias

Todas las personas que conocen la Pasta Pectoral que prepara el doctor Andreu de Barcelona, aseguran que es el remedio más eficaz, rápido y seguro para curar la TOS en todas sus diferentes formas.

Movimiento de población, en las últimas veinticuatro horas: Nacimientos. José Arce García, Belisario Pérez Cruz, Gregorio García Sánchez.

Defunciones. Juan López Estefanía, Isabel Ramos Gómez, Purificación Martín Gómez.

La guardia civil del puesto de Tamames, da cuenta de haber desaparecido en la noche del día 9 último pasado, del monte denominado Cavaseaje, dos caballerías propiedad del vecino Joaquín Herrero.

Malos tratos.—Por los guardias de Seguridad, fue detenido ayer tarde un su-eto que dijo llamarse Nicolás Sánchez, por maltratar despiadadamente a su madre. Ha sido denunciado al Juzgado.

:: Confecciones de piel :: Modelos de última creación: juegos de cuello y manguito para señora, desde 25 pesetas. -:- Géneros de punto. Gran surtido para señora, caballero y niños. -:- Precios de fábrica. SIRO GAY.- Plaza Mayor, número 38 (junto al Pasaje).

Anuncios económicos

a 5 pesetas al mes.

Recomendamos a nuestros lectores, para sus compras, en esta capital, las casas siguientes:

Colchones de corcho. Compre el colchón económico y fino de virtudes de corcho. Caliente en invierno y fresco en verano de gran duración. Representante en Salamanca: Juan del Río Reyes, Serranos, 15.

Sellos de caucho o metal de la casa Manuel L. Ortega-Madrid. El representante en Salamanca, en la imprenta de EL SALMANTINO.

Estudiantes. Academia Salmantina. Prior, 3. Director, Manuel Vicente Hernández.

Paños y novedades. Nicolás Albertos, Rúa, 25. Salamanca.

Herrería y carpintería. de Julián Herrero e hijos, donde se trabaja en todo lo concerniente al ramo y especialmente en estribos de todas clases. Afueras de Sancti-Spiritus, n.º 3, Salamanca.

El Buen Gusto. Acaba de recibir los últimos modelos de vestidos y gorros para cortos. Precios excepcionales. No deben hacer compras sin visitar esta casa.

Cisco y carbón superior. Calle Juan del Rey, 8.

Guía Médica de Salamanca

En la seguridad de prestar un buen servicio a nuestros lectores, a continuación damos algunos de los direcciones, horas de consulta y especialidad de los más competentes y acreditados profesores

Oftalmología. Doctor José Gómez Díez, oculista, Plaza Mayor, número 1.—Consulta diaria de once a una y de tres a cinco.

Oftalmología. Doctor José Alonso y Salgado, Plaza de la Libertad, 9. Consulta de once a una.

Enfermedades de la piel y vias urinarias. Doctor Muñoz Orea, Zamora, número 35.—Consulta de once a una y de siete a nueve.

Riñón y vias urinarias. Doctor Daniel Mezquita Moreno, catedrático de la Facultad de Medicina, Plaza de San Juan de Sahagún, número 4, principal.—Consulta de once a una, gratis a los pobres.

SOLUCIÓN BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL, CON CREOSOTAL. Inalible contra la Tuberculosis, Catarras, Bronquitis y Debilidad general. Precio: 250 pesetas. Depósito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.

POMADA "Cerezo". Lo mejor para combatir: Sabañones ulcerados y todas las enfermedades de la piel. DE VENTA Farmacia de M. Recio Doctor Riesco, 60.

Sellos de caucho y metal. José Luis Albarrán Reyes. Imprenta de EL SALMANTINO.

PARA TENER BUENA SALUD es preciso comer bien, PARA COMER BIEN, tener buenos dientes. PARA TENER BUENOS DIENTES, usar Dentol. En efecto, cuando el DENTOL, de acción antiséptica y bactericida, destruye los microbios que se acumulan en la boca, impide la formación de caries en los dientes y destruye esta de un modo indoloro. Deje la boca una deliciosa y persistente sensación de frescor. Su acción antiséptica contra los microbios, se prolonga en la boca, durante 24 horas como mínimo. Una gota de DENTOL, aplicada instantáneamente los dolores de muelas, por violentos que sean. El DENTOL se vende en las principales farmacias y perfumerías. Depósito general en casa FERRER, 49, rue Jacob, París.

La Unión y El Fenix Español. Compañía de Seguros reunidos. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsadas.—Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y en Marruecos.—6 años de existencia.—Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros contra accidentes. Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez-Cardenal. Plaza de la Libertad.

Gabinete de Electricidad Médica, Rayos X y Alta Frecuencia del médico especialista Mariano Fernández-Corredor y Chicote. Medicina, Cirugía y Tratamiento moderno para enfermedades de la vista, garganta, nariz, oídos y vias urinarias; Radioterapia superficial, profunda y fulguración para cánceres, úlceras rebeldes, antrax, adenitis, artiritis, etc., etc. Autodescarga de Ozone para reumatismos, gota, migrañas, trastornos del estómago, úlceras, neuritis de ano, azúcar orina, matriz, ciática, neuralgias, histerismo, nevralgias, tosseína, en general aparato respiratorio y nervioso. Moderna en su aplicación para la hidroterapia, etcétera. Clínica de electricidad médica con todos los adelantos de la ciencia. Laboratorio de Análisis clínicos. Consulta de once a una y de tres a cinco. Miguel Leza, núm. 6, plaza de San Agustín.

LA URBANA. COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS. Demóstralo social: París, Rue Le Peletier 8 y 10. Delegación general en España: Carrera de San Jerónimo, 11 y 13.—Madrid. Asegura contra el incendio, el rayo, la dinamita, las explosiones de gas y aparatos de vapor, etc., las fincas, cosechas, mercancías, mobiliario, fábricas, talleres, etc. Capital social (totalmente suscripto): 5.000.000 de reales. Resembolsado: 1.250.000. Aseguras en todas las provincias de España. Director en la provincia de Salamanca: Luis Valls: Plazuela de la Fuente, 21.—Salamanca. Asegurado autorizado por la Comisaría general de Seguros el 23 de Abril de 1913.

Obrador de ebanistería de Adrian Iglesias Sanchez. Zamora, 24.—Salamanca. Casa premiada en varias exposiciones: Tres medallas de plata. Esta antigua y acreditada casa, dedicada a la construcción de los ramos de ebanistería y todo lo concerniente del ramo de ornamentación, copias de sillones, confesonarios, andas, pulpitos, mismo la restauración de lo antiguo: todo ello con paratos. Cuento para ello con grandes existencias de maderas de distintas clases, secas y bien curadas. También tengo, para uno y otro ramo, grandes y elegantes obras, últimamente publicadas, donde mis clientes podrán encontrar cuanto deseen. Esta casa, que viene también dedicándose a los trabajos de mesas de billar y sus accesorios, es la suficiente garantía de estos trabajos de gran precisión: los muchos que se hacen al año, siempre por mediación de personas entendidas y prácticas, por eso, se facilitan presupuestos a quien los soliciten.

PARA CURAR o ALIVIAR LA TOS. TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU. Pídanse en las farmacias. ASMA. CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS. AUTOR que calma el asma al instante, por fuerte que sea.

GRAN RELOJERIA Y OPTICA DE Antonio Torreira. Plaza Mayor, 40 (Cruce de Corcos), Salamanca. A pesar de la gran subida de la mayoría de los artículos, sigo vendiendo a los mismos precios. Gran surtido en relojes finos y corrientes, en ORO, DE SEÑORAS CABALLERO, relojes de plata, acero y níquel, marcas escogidas, despertadores de bolsillo con estas marcas: R.E.L.D., ORO DEL REY, en correa; PARA CABALLERO, en señora, 40 pesetas; en níquel, 30.

Para comprar una máquina. Véase el anuncio de esta máquina en el número 133 de este periódico. Véase el anuncio de esta máquina en el número 133 de este periódico. Véase el anuncio de esta máquina en el número 133 de este periódico.

WOODSTOCK. que hace todo lo que una máquina de escribir pueda hacer con la mayor perfección, con la menor cantidad de ruido y esfuerzo, con mayor duración que ninguna otra y menor molestia de reparaciones, con un 20 por 100 menos de piezas que la máquina más simple conocida en el mercado mundial y un 50 por 100 menos de piezas que otras muchas. Al contado y a plazos, de 25 pesetas al mes. SANTOS. Salamanca.